

☆政策の提示☆

六千部を、一ヶ月かけて、自分の手で配布、市民病院に関するものも協力を得て同数配布した。

今回の選挙にのぞんで、前回選した時の反省に立って、戦うことにしたわけです。その反省は何かと言えば、たとえ落選しても武雄市の将来の役立つ選挙をやることであります。

市議選をふりかえって

こんばんは 宮本栄八でござります。今回、六月定例議会も終りましたので、選挙公約にあります、市議会報告の全戸配布に取り組んでいます。

昔、「たけのこ新聞」というのを原たかし氏が発行されていて、ちょうど江川問題で巨人ファンをやめたことなどが書かれていたことを思い出します。私は当時二十

市議会だより
発行にあたつて

ハートフルミライケーション

発行部数
11,000部
発行者
武雄市議会議員
宮本栄八
〒843 武雄市武雄町野間
TEL・FAX23-0750

臨時議會報告

5月4日～5月11日

「議長原司氏に決定」

初の議会であり、主な案件は、「議長」「副議長」の選出や「各委員会」の配属。それと、広域圏などの事務組合への議員代表者を決めるなどがありました。

ちらに入れたかが逆算できるのである。かと言つて白票では無責任の無派閥宮本は議員初日から究極の選択、寿命を一日縮めたよう。しかし、十回の議会中断と朝十時から、夜七時半までかかる大坪氏の決断により、その支援議員も原司議員に協力し、議会の無用な対立をさけて、反対票・白票もなく保守系協力で原氏当選。

〔副議長〕
『谷口せつ久氏に
決定。』

「斎藤家記帳」別紙の通り

〔副議長〕　「谷口せつ久氏に決定。」

〔各委員会記属〕　別氏の通り。

注目の平野氏、一時建設委員長の話もあつたようだが辞退された。

総務で、簡単に言えば他の三委員会以外はすべて範用で議案も多い常任委員会で、人気のあるのが

以外の人も多く三期目で、委員会

政策
① 武雄温泉新館の復元
② 北部市街地の区画整理の実施
③ 市民病院の市街地建設

理想選挙と政策の提示



武雄を愛する市民
みやもとえいはち
八栄本宮

に報告すると。
看板費二十三万円、拡声
万円、印刷費二十万円、
二万円、人件費十八万円
費四万円でした。
しかし、プレハブ事務
員を増せば四十万円は、

法定選挙費用に含まれない、車両上げやガソリン代を考えれば、約百五十万円は無いと今の市議選を運営できないと思います。

ともかく、金をかけない、もち
ろんバラまかない選挙については、「そ
がんとで上がるもんか！」など
色々々言われましたが、どうにか、
お陰で達成、皆様に感謝。

6月定例議会 6/6 ~ 6/23

私の一般質問

観光問題

一、観光ビジョンの策定について
この武雄は、温泉を中心とした観光地でありながら、まだ観光資源を十分に生かしきっていない。

それらを総合的に活用するため、観光ビジョンを作り、意見集約をすることによって、観光地としての充実をすべきではないか。

「市の第三次総合計画（マスター プラン）に、観光基本計画を作ることが示されているので、実施する。」

商業問題

一、市融資制度の限度額について
商工業者に対する、市の小口融資が、有効に活用されていない。

その原因として、一件あたりの貸出し限度額が、近隣市町村にくらべ少ないので、運転資金・設備資金を二百万円増した。限度額にし、それぞれ、五百万円・七百万円に引き上げられないのか。

「商工会議所で、年数回行なわれている、市内金融機関を中心と向が示されれば、市としても対応していきたい。」

教育問題

一、武雄・御船小の児童数の均行化について

武雄小の分離にあたっては、適正規模における、目のとどく教育を目標に分離したはずなのに、武雄小では、二クラスの学年が多くなるなど、最近アンバランスが拡大しているがどう思うか？

今度、(株)イズミという大型ショッピングセンターが、元建設省の横の丁の坪といわれる所に、進出の話があるようだが、市としてどの程度の把握をしておられるのか、賛否は別としても早めの情報収集と提供が必要と思うが。

「(株)イズミからの市に対する正模でやつていくものと考えている。

式な問い合わせは、あってない。独自に、調査されているようだ

ちなみに、資本金百十七億円・社員数五千人・関係店舗数五十店で中国地方を中心として出店している。」

三、東部地区都市開発計画について

北部区画整理のまつたく進ま

い今、なぜ東部地区（小楠の東側農地）開発計画に、一千万円もの調査費をつけなければならないのか。

しかも、その地区に大型小売店が来るという、風評も聞き、市内商業者に、不安の声もあるようだが？

「その地区については、マスター プランの中には、流通ゾーンとして、開発が示されている。

インターネットを近くにするこの地区

は、武雄の将来にとって重要な地

区であるので、商業も含めた中で、

計画していくが、そこは、農業振興地域であり、用途変更には、長い時間がかかり、今すぐ、商業などに影響をすることはない。」

一、高架・区画整理の見直し案の進捗状況について

三月議会においての議事録に、

高架・区画における、費用三百億円内、市負担分五十八億円はどう

年度早々に着手するとあるが、現

在どうなっているのか？

「コンサルタントに、五百万元の予算を付けて、委託すみ。十月ごろできる予定。」

二、下水道計画について

区画整理（北部地区）をするな

らば、それと同時に、下水道の管

の付設もしなければ意味がないと

思うが、どうするつもりなのか？

「下水道計画も作る。」

しかし、実行・実施となれば、す

ぐできるものではない。」

三、区画整理事業の今後について

南部（富岡地区）区画整理事業

は、ほぼ終了したと思われるが、

今後の事業計画は、どうなってい

るのか。また、武雄町以外の区画

整理については、どう考えられて

おられるのか。

（◎）南部（富岡地区）区画整理事業

は、ほぼ終了したと思われるが、

今後の事業計画は、どうなってい

るのか。また、武雄町以外の区画

整理については、どう考えられて

おられるのか。

（◎）市内の水道値上げの理由

①競輪の収益金が少なくなつたの

で、水道事業に繰出せない。

②平成十三年に給水が予定される

西部広域水道の受水費用が約四億

五千万円（八千三百トン×百五十

円×三百六十五日）さらに必要と

なる。

水道料金の値上げ問題

◎フォーラム武雄反対で固る

六月議会の目玉は、何と言つて

も、水道料の値上げ問題である。

私たちの会派、フォーラム武雄個人の意志を拘束しないことを良

ことも多い。今回は、①市民に水

源問題や水道企業会計が十分に理

解されずに、議案提出から採決ま

で、あまりにも拙速である。

②行政改革や有収水率、広域水道

受水での事業形態の変化による費

用の具体的案が、出ていない。

③国から、水道料の高い市町村に

交付されている、高料金団体指定

にもとづいた、高料金対策の普通

会計に入れるべき。などの理由で、

私の会派は、反対で固る。

（◎）市の水道値上げの理由

①競輪の収益金が少なくなつたの

で、水道事業に繰出せない。

②平成十三年に給水が予定される

西部広域水道の受水費用が約四億

五千万円（八千三百トン×百五十

円×三百六十五日）さらに必要と

なる。

（◎）南部（富岡地区）区画整理事業

は、ほぼ終了したと思われるが、

今後の事業計画は、どうなってい

るのか。また、武雄町以外の区画

整理については、どう考えられて

おられるのか。

（◎）市内の水道値上げの理由

①競輪の収益金が少なくなつたの

で、水道事業に繰出せない。

②平成十三年に給水が予定される

水道高料金の為に来た金も、他の目的に使うことについては、もつと市民的な論議が必要。

西部広域水道についても、本部ダムから、六千トン・矢筈ダム三千五百トン計九千五百トンあるが、現在日量約七千トンの利用しかないと、将来水の需要が多くなると言つても、苦しい財政の中で、あと八千三百トンも、抱える必要がある

千三百トンも、抱える必要がある

で、どううか？ 西部広域水道を考えた時

は、人口四万五千人、一人当たり五千三百五千人、一人当たり五百

百人を想定してあつたが、現在人口三万五千人、一人当たりの使用量

は二百二十人である。

前提条件の変った、計画を何ら対

ます。

水害今後は橋をすぐえ

七月二日～三日の大雨により、高橋地区を中心に水害があつた。

今年は、ポンプ場が設置され、もう一度、高橋地区の水害はないと考えられた方も多かったと思いますが、「二日ポンプ場を視察に行きましたところ、三

基設置予定の一基あり、効果として関の内外の水位差は二十cm下げていた。あと二基できれば約六十

cm水位が低くなるので朝日地区の被害軽減になるでしょう。

しかし、今後考えなければならぬのが、橋地区の排水です。

堤防と堤防の間に水が停滞する形となつてるので、橋地区にもポンプの設置が必要と思います。

ちなみに、高橋排水場のポンプの稼働を外部から知るにはゴミ取

りコンベアの稼働で解ります。

久・下西山等の住宅地の生活道路の未整備や、市街地の市道の改良の遅れになっているのではないか、中長期の計画と同時に、足元道路

の整備を進めるべきだ。「生活道路については、地区や区長さんと連絡をとりながら、進めていく、離合が難しい所につい

ては、側溝や一部拡幅で対応してゆく。里道については、生コンの現物支給で対応して行く。」

武雄市の子供たちの将来の為にはならないと確信するからです。

九月実施なら、九月議会まで、続審議をする中で、市民への理解や、今後の水道事業についての、政策論議や調査をやりたかったのです。賛成少数で、継続審議に

できなかつたのですが、少なくとも西部広域水道事業団に、出向いて、調査したことや勉強会を何回もやつた熱意については、市民に対しても、苦しい財政の中でも、西部広域水道事業団に、出向いて、調査したことや勉強会を何回もやつた熱意については、市民に胸が張ると信じます。結果、値上げが可決したわけですが、次の四十%値上げまで水道事業の研究を続けていきたいと思います。

では、側溝や一部拡幅で対応してゆく。里道については、生コンの現物支給で対応して行く。

武雄市の子供たちの将来の為にはならないと確信するからです。

九月実施なら、九月議会まで、続審議をする中で、市民への理解や、今後の水道事業についての、政策論議や調査をやりたかった

国立武雄病院問題は いったいどうなつて いるの?

現在、コンサルタントに、総合病院として、どうすれば、市民の医療ニーズに答えられるか?またどの診察科目を取捨選択すれば、病院経営が成り立つか、などを調査委託しており、十月頃に答申の予定、その後、武雄市医療審議会での話し合いが、十二月ぐらいに具体的に行なわれる予定。

六月議会での、国立武雄病院を國立として存続させるという主旨の請願が出されました。現在、病院というハーフ面や採算という経済面だけでなく、患者や看護人の立場も含めて、検討中であるので、國立も勿論選択肢の一つであるが、國立と決めつけるのは今の段階では、賢明でないと思います。

議場に掲げるパッチワークの親分みたいな布の正体

A 薦色(とび) (つつじの若葉)	B 鳩羽鼠色(はとねねずみ) (梅樹枝)	C 紅藤色(梅樹苔)
D 赤紫色(〃)	E 青紫色(〃)	

※()内は使用した植物染料。

御船ヶ丘(梅林)の梅の樹、梅樹苔
如蘭塾内のつつじの若葉による染色
おおきさ タテ222cm×ヨコ153cm
素材 紬(紬)
制作 1992. 平成4年5月吉日
制作場所 如蘭塾更紗資料館・茜工房
制作者 緒方義彦



武雄市モノレール「スカイバス」が、都会のバス・タクシー料金の値上げの中、京都のMKタクシーも顔負けの、値下げ断行、七月一日より実施、片道百五十円→百円に、三百円→二百円に、しかし、市は、今までの利用客では、二百万円の減収、みなさん家族で乗りに来てね。

平成四年五月に、緒方義彦さんが、如蘭塾の更紗資料館・茜工房で作成されたもので、梅林の梅の樹やその苔また、つつじの若葉などで染色されて、寄贈されたものであった。ちなみに、色と材料は、次のとおりである。

選挙公約の宮本栄八 まちづくり事務所 設置しました。

武雄テレビで、市議会中継を見たことのある方なら、議長さんの後に、羊羹の抹茶やあずき色の大好きな布が掛けてあるのをご存知だと思います。

あれは、何なのかと疑問に思われた方も多いのではないでしょうか?私も疑問を確かめるべく、調べました。

武雄市モノレール「スカイバス」が、都会のバス・タクシー料金の値上げの中、京都のMKタクシーも顔負けの、値下げ断行、七月一日より実施、片道百五十円→百円に、三百円→二百円に、しかし、市は、今までの利用客では、二百万円の減収、みなさん家族で乗りに来てね。

政治無関心の広がる中で、だれが議員なのか、わからない。昨今、名刺を出さずに身分を知らせるのがバッヂである。

議員のバッヂは、特に付ける法律的な根拠はありません。しかし、自民はもちろん共産まで付けていて、しかも、自分の金で買わなければなりません。

ちなみに、お値段は、二千六百円である。また、驚いたのが、バッヂの裏の金具にUSAと大きく刻んである。日本の市会議員になつたのに、なんか変だ、まさか日本貿易摩擦のせいで、日本の議員が率先して、外国製品の輸入促進をしているのだろうか、などと疑問。

早速、東京の会社に問い合わせてみると、私どもは、部品や各パ

ーツを、いろんな所から集めて、組立をしてしているので、国産にこだ

りますので、ご気軽に立寄り、ご利用下さい。

毎日の政治活動の拠点として、また、まちづくり事務所を開設いたしました。これから、政に対する相談や提案に対応してゆく所として活用したいと思っております。それから、議会の議事録や議案資料・都市計画図・武雄市総合計画・保養村構想・

さらに予算書なども置いてありますので、ご気軽に立寄り、ご利用下さい。

玉川テント 山口歯科 市立図書館

宮野町 商工会議所

杵島信用 共栄銀行 中町

松原

議会に青春をささげた女性引退

松本京子さんは、六月末日をもつて市役所を退職していく。この人、ストへの、発想が必要であるのか

昭和三十一年から、議会事務局の紅一点として、約四十年の間、人事異動もなく、よく言えば個性的、悪く言えば、一癖も二癖ある、議員を相手に、事務局員をつとめられたこと、その苦労は想像するに余りある。

仕事は明るくて生き生き、建設委員会の議事録作成も担当、それもそのはず、議会の速記者として勤務し、昭和五十三年に外部委託となつたがそのまま勤務。話によると、私の父の宮本邦夫も議員時代に、お世話をなつたとか、ともかく市政四十周年のほとんど見て来た松本さん。役所つとめは、転勤や異動はつきものだが、今後の役所の勤務も一

サンルームと化していたが、今回解体費用がついたので、北部の住民の人も、跡地の短期・長期活用に向けて、案を出していこう。

元郵便局跡地どう使う

元の郵便局建物の解体予算がついた。(土地開発公社所有)

最近は、一時の跡地利用の話も盛上がり、長崎街道の馬つなぎ場よろしく、犬がつながれ、犬のサンルームと化していたが、今回解体費用がついたので、北部の住民の人も、跡地の短期・長期活用に向けて、案を出していこう。

水もれ知らせて!

水道料値上審議で、明らかになって来たのが、有収水率である。簡単に言えば、浄水場から送った水量と各家庭のメータで出る水量が減少する率のこと、まあ水もれである。しかし、その量を金にすると五千万円分に相当する。最近武雄市では、率が悪くなっていますので、市民のみなさん、近くの空家や道路などで水もれを発見したら、市の水道課まで知らせて下さい。

